

# La lettre de Patricia Schillinger

Sénatrice du Haut-Rhin

N° 1 - Février 2006

## Interventions 2005-2006

- Proposition de loi portant sur la réforme de l'organisation du temps de travail dans l'entreprise.
- Proposition de loi «droit des malades et fin de vie».
- Proposition de loi relative à la lutte contre les violences au sein du couple.
- Projet de loi relatif aux services à la personne et cohésion sociale.
- Projet de loi relatif à l'égalité salariale entre les femmes et les hommes (1<sup>ère</sup> et 2<sup>ème</sup> lecture).
- Projet de loi de financement de la Sécurité Sociale pour 2006.
- Projet de loi de Finances pour 2006.

## Editorial

*Plus d'écoute,  
plus de proximité,  
pour plus d'efficacité*



Je renouvelle mes remerciements à celles et ceux qui m'ont accordé leur confiance voilà plus d'un an et je rappelle, à tous, que je reste à l'écoute de vos inquiétudes. Représenter les élus du département, c'est m'engager pour défendre les intérêts de chaque commune : c'est ainsi que je conçois mon rôle de sénateur. Tantôt défenseur de vos intérêts, tantôt porte-parole de vos préoccupations, je souhaite continuer à être votre interlocutrice afin de poursuivre le dialogue. Cette lettre a pour but de vous informer de mes différentes interventions dans le Haut Rhin et au Sénat.

En réponse à vos demandes, mes interventions ont porté sur des sujets aussi divers que l'agriculture, le transport, le bâtiment, la fiscalité, la délocalisation, la coopération transfrontalière et les dossiers de la vie quotidienne : la santé, les services à la personne, le handicap, l'éducation, l'emploi, les retraites, les violences conjugales, l'immigration ....

En cette période tourmentée et suite aux récentes manifestations de violence, dans un contexte économique particulièrement alarmant, les priorités doivent porter sur l'emploi, l'éducation mais aussi sur les discriminations, la pénurie de logements, l'explosion des loyers car telles sont les principales préoccupations de nos concitoyens. Il est nécessaire que 2006 soit véritablement l'année de l'égalité des chances et nous devons agir ensemble pour qu'il en soit ainsi.

L'urgence est indiscutablement l'emploi, car la situation demeure difficile aussi bien en milieu urbain que dans nos communes rurales du département où le nombre de demandeurs d'emploi ne cesse de croître. Contrairement aux idées reçues, le chômage, les emplois précaires et le sous-emploi, ne suffisent pas à expliquer le phénomène des salariés pauvres. La baisse vertigineuse du pouvoir d'achat, un SMIC non valorisé ainsi qu'un temps partiel subi contribuent également à expliquer cette nouvelle forme de pauvreté.

Il est essentiel que toutes les forces vives de la société se mobilisent pour trouver des réponses adaptées. Ce n'est qu'au prix d'un changement radical de la politique économique et sociale qu'on pourra combattre fermement certaines situations dramatiques indignes d'un pays comme la France.

Un travail de proximité est nécessaire et ma volonté est d'être plus proche de vous. C'est pour cette raison que je m'engage à vous consulter régulièrement. Nous aspirons tous à changer profondément la société. Tous ensemble, nous pouvons y parvenir.

*Patricia Schillinger*

## ◆ Loi sur le Budget 2006

La sénatrice est intervenue sur le budget de la sécurité sanitaire. Elle a rappelé que l'Etat ne doit pas se désengager du financement des dépenses de prévention sanitaire au moment même où les menaces liées à la grippe aviaire sont bien réelles. Elle a demandé plus de visibilité quant à la participation financière de l'Etat. Elle a également insisté sur le fait que la prévention devrait porter essentiellement sur les élevages de volaille et a relevé que la diminution de 4,2% des crédits en faveur des soins des maladies animales et de la protection des animaux n'est pas cohérente. En effet, en cas d'épidémie, il faudra prévoir une aide aux éleveurs pour l'abattage mais aussi des fonds pour une vaccination préventive des animaux.

## ◆ Egalité salariale

Le 18 janvier 2006, la sénatrice est intervenue en deuxième lecture sur le projet de loi relatif à l'égalité salariale entre les femmes et les hommes. Malgré de nombreuses lois depuis 1972, les femmes continuent à subir des discriminations, notamment en matière de salaire. Selon la sénatrice, il est grand temps de passer des droits formels à des droits réels pour les femmes. En France, sur 3,5 millions de travailleurs pauvres, 80% sont des femmes. L'une des causes de cette précarité est le temps partiel, le plus souvent subi. Malheureusement, ce projet de loi ne traite pas cet aspect du problème et n'apporte pas de propositions fortes. C'est la raison pour laquelle les sénateurs socialistes ont voté contre ce texte.

## ◆ Projet de loi Financement de la Sécurité Sociale pour 2006

Patricia SCHILLINGER a posé une question préalable, le 14 novembre 2005, estimant que ce projet de loi 2006 ne répond en rien aux préoccupations du moment ni à celles de l'avenir. Nous assistons à une médecine à deux vitesses qui s'installe progressivement dans notre pays. C'est une étape supplémentaire dans la privatisation de l'assurance maladie. Cette situation augure un recul et des inégalités pour l'avenir. La répartition des équipements, des médecins, des spécialités doit être totalement remise à plat, la démographie médicale étant sans aucun doute le plus grand et le plus urgent des chantiers.



*“En France, sur 3,5 millions de travailleurs pauvres, 80% sont des femmes”.*

## ◆ Rencontres sociales du Sénat

Le 24 novembre 2005, Christian PONCELET, Président du Sénat, a demandé à la Sénatrice de présider une table ronde sur le thème : «La santé, une affaire de choix». La Sénatrice a demandé si nous avions vraiment le choix en matière de santé. Les patients exigent des soins qui répondent à leurs besoins mais n'ont pas le choix : ils doivent se soumettre aux mesures de la politique du gouvernement. Les malades vont subir d'une part la baisse des remboursements et d'autre part l'inégalité des soins. S'ils se trouvent dans une zone où il n'y a pas de médecin ou d'hôpital, pas de services de radiologie, alors dans ces conditions, l'accès aux soins n'est pas équitable. Il appartient au gouvernement de donner l'accès aux soins pour tous. Lors de cette rencontre, la Sénatrice a mis également un point d'honneur à la prévention qui joue un rôle majeur dans une politique de santé.

## ◆ Coopération France-Allemagne

En tant que membre du Groupe d'amitié France-Allemagne, Patricia SCHILLINGER a reçu au Sénat, le 18 octobre 2005, des ministres allemands. Cette rencontre portait essentiellement sur l'avenir du couple franco-allemand ainsi que sur la construction européenne.

## ◆ TGV Rhin-Rhône

Le 18 octobre 2005, Patricia SCHILLINGER et les membres du collectif d'élus de l'Association Trans Europe TGV Rhin Rhône-Méditerranée ont rencontré le Premier Ministre, Dominique de Villepin, pour s'entretenir de l'importance et de l'intérêt du dossier TGV Rhin-Rhône pour la région Alsace.

## ◆ Pénurie des médecins généralistes

Le 7 décembre 2005, Patricia SCHILLINGER a reçu le président et le secrétaire général de l'Inter Syndicale Nationale Autonome Représentative des Internes de Médecine Générale (ISNAR-IMG). Ils ont pu évoquer leurs craintes concernant le manque actuel de reconnaissance de leur discipline et surtout le problème de démographie médicale. Aujourd'hui, nous observons une pénurie récurrente des médecins généralistes. La sénatrice estime qu'il faut soutenir la profession car les médecins généralistes sont les pivots de notre système de soins.

## ◆ Le dîner des maires : convivialité

Le 23 novembre 2005, à l'occasion du Congrès des Maires et comme chaque année selon la tradition, les sénateurs et députés du Haut-Rhin ont accueilli les maires du département. Ce fut également l'occasion de visiter le Sénat. Cette année, c'est avec un réel plaisir que la Sénatrice a organisé le dîner qui a remporté un franc succès et s'est déroulé dans un climat convivial.

*“La prévention joue un rôle majeur dans une politique de santé”*

### Concours :

#### Le meilleur journal de classe

Dans le cadre du concours «Le meilleur journal de classe» organisé par le Sénat et le journal d'information pour enfants «Mon Quotidien», Patricia SCHILLINGER avec trois de ses collègues et Christian PONCELET, Président du Sénat, ont été interrogés par quatre collégiens sur le thème du racisme et des différentes fonctions des sénateurs. De plus, cette action éducative a permis d'aider les élèves à comprendre le rôle et le fonctionnement des médias.

# Dans le Haut-Rhin

## Education

### ◆ Ateliers relais

Patricia SCHILLINGER a sollicité, auprès du Ministre de L'Education Nationale, de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche, une augmentation du nombre des Ateliers relais dans le Haut-Rhin, pour encourager l'égalité des chances des enfants en grande difficulté scolaire.

### ◆ Enseignement bilingue

La Sénatrice a demandé au Ministre de L'Education Nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, un renforcement de la compétitivité des trois régions (Alsace, Bade, Suisse du Nord-Ouest), en développant l'apprentissage de la langue allemande. En effet, elle préconise une véritable filière bilingue dès la maternelle, en passant par une formation des enseignants, pour obtenir une co-existence des deux langues dans la vie quotidienne.

### ◆ Logements sociaux

Suite à la sollicitation de certains maires, Patricia SCHILLINGER a proposé au Ministre de l'Emploi, de la Cohésion sociale et du Logement de désigner les "logements sociaux" en "logements locatifs". En effet, dans certaines communes, les projets de réalisation sont confrontés au rejet de toute une population faisant l'amalgame entre "logements sociaux" et "cas sociaux".

### ◆ Unités de Soins Longue Durée (USLD)

La Sénatrice a protesté auprès du Ministre de la Santé et des Solidarités concernant le projet de réforme qui prévoit l'assimilation globale des USLD à des maisons de retraite. A ses yeux, ce projet paraît incohérent, puisque dans la réalité les USLD s'attachent progressivement à se médicaliser, afin de s'adapter à l'évolution des conditions de vie des Seniors.

### ◆ "Les enfants de Tchernobyl"

Patricia SCHILLINGER a soutenu, auprès de plusieurs Ministères, l'association humanitaire accueillant des enfants ukrainiens en Alsace pour obtenir l'agrément qui les dispenserait de présenter l'attestation d'accueil et de payer la taxe d'entrée en France.

### ◆ Filière fruits et légumes : lutte contre l'obésité

Soucieuse de l'évolution préoccupante de l'obésité, véritable problème de santé publique, la Sénatrice a demandé au Ministre de la Santé et des Solidarités d'œuvrer pour une baisse globale et permanente du prix des fruits et des légumes. L'objectif étant d'inciter les consommateurs à s'orienter durablement vers une alimentation saine, ce qui permettrait, en plus d'entretenir le capital santé de la population, de soutenir l'arboriculture qui en a bien besoin.

### ◆ Taxe LKW-Maut

Patricia SCHILLINGER a interpellé le Ministre des Transports, de l'Equipement, du Tourisme et de la Mer sur la taxe LKW-Maut s'appliquant depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2005 aux poids lourds de plus de 12 tonnes circulant sur les autoroutes allemandes. Elle reproche à cette taxe d'avoir contribué à l'engorgement de la circulation sur les autoroutes alsaciennes et à l'augmentation des nuisances enregistrées, tant au niveau de la pollution de l'air que du bruit et de la sécurité.

### ◆ Transfert des routes nationales aux départements

Patricia SCHILLINGER a demandé au Ministre des Transports, de l'Equipement, du Tourisme et de la Mer de lui indiquer quelles sont les mesures qu'il envisage d'entreprendre pour éviter une différence de traitement à l'égard des agents de l'Etat appelés à rejoindre les services départementaux des Conseils Généraux qui devront opter individuellement, soit pour leur maintien dans le statut de la fonction publique de l'Etat, soit pour leur intégration dans la fonction publique territoriale.

### ◆ Taux de TVA à 5,5 %

Patricia SCHILLINGER a soutenu, auprès du Ministre de l'Economie, des Finances et de l'Industrie, le maintien du taux réduit de TVA à 5,5 % dans le secteur du bâtiment. Pour justifier son soutien, elle relève que le taux de 5,5 % a incontestablement contribué à la relance de la filière et qu'un retour à un taux de 19,6 % ne ferait qu'aggraver la situation difficile que traversent nos entreprises françaises.

## Affaires sociales

## Transports

## B.T.P.



Miss Alsace 2006

## Elevage dans le Haut-Rhin

Suite à une intervention auprès du Ministre de l'Agriculture, de l'Alimentation, de la Pêche et de la Ruralité, Patricia Schillinger a obtenu que le Département du Haut-Rhin soit inclus dans la liste, éditée par la Commission européenne, des 41 départements français ayant obtenu l'autorisation de pâturer ou de faucher les jachères.

## Schémas de Cohérence Territoriale (SCOT)

La Sénatrice a demandé au Ministre délégué à l'Aménagement du territoire de repousser la date du 13 décembre 2010, pour la révision des SCOT, afin de permettre aux départements d'élaborer sereinement et dans des délais raisonnables ces procédures qui représentent des outils importants d'aménagement du territoire.

## Secteur viti-vinicole français

La Sénatrice a évoqué auprès du Ministre de l'Agriculture et de la Pêche, le projet d'accord sur le commerce du vin entre l'Union Européenne et les Etats-Unis, en le priant de défendre les intérêts du secteur viti-vinicole français et des consommateurs, dans le respect de nos pratiques œnologiques.

## Surendettement

La Sénatrice a attiré l'attention du Ministre de l'Economie, des Finances et de l'Industrie sur la progression inquiétante du Surendettement. La Banque de France révèle que plus de 15.700 dossiers ont été déposés auprès des commissions de surendettement en octobre 2005, un chiffre en hausse de 10,9 % par rapport au mois de septembre et de 3,8 % en un an. Elle a demandé que la réglementation soit plus stricte face à des offres commerciales du type "pour une fois, partez sans payer, faites vos achats et payez l'année prochaine sans frais". Ce sont les revenus les plus modestes qui sont malheureusement affectés par ces dérives, entraînant des situations sociales dramatiques.

## ◆ QUELQUES CHIFFRES

Nombre de questions écrites posées au gouvernement : 101

2 questions orales concernant :

- Le congé de maternité des femmes ayant accouché prématurément
- La grippe aviaire (question orale avec débat)

Nombre d'interventions sur les textes de loi :

- 11 dont 7 en discussion générale.

Nouvelles fonctions :

- Membre du groupe de travail des minima sociaux,
- Membre du groupe de soutien à Ingrid Betancourt,
- Membre de la Commission nationale d'agrément des associations représentant les usagers dans les instances hospitalières.

## ◆ GRIPPE AVIAIRE

Le 10 octobre 2005, Patricia SCHILLINGER s'est adressée au Ministre de la Santé et des Solidarités dans le cadre d'une question orale avec débat sur la grippe aviaire. Elle a insisté sur l'importance d'une transparence en matière de communication -assurer une information transparente régulière de tous les acteurs politiques, de santé, mais aussi de l'opinion publique- en donnant des consignes et des moyens pédagogiques aux médecins et pharmaciens.

"Il faut conjuguer prévention, veille sanitaire, politiques publiques et solidarité internationale".

Patricia SCHILLINGER a apporté sa co-signature aux dernières propositions de loi visant à :

- Renforcer les protections des locataires victimes de vices de la découpe.
- Appliquer des mesures d'urgence en faveur du logement pour tous.
- Assurer la transparence du régime de l'assurance des risques de catastrophes naturelles.
- Renforcer la prévention et la répression des violences au sein du couple.



## ◆ SOUTENIR LE HANDICAP

Le 14 octobre 2005, Patricia SCHILLINGER a effectué une visite à l'Association Frontalière des Amis et Parents de Personnes Handicapées mentales (AFAPEI) de Bartenheim (68870). Cette rencontre avec le Président, Jean-Marc KELLER, le Directeur Général, Christophe BENOIT, le personnel et les personnes handicapées, a permis de mieux cerner les diverses structures de l'AFAPEI. En découvrant les projets de développement de la structure, la Sénatrice a constaté le dynamisme et la motivation très forte de l'Association. Pour soutenir la cause de la personne handicapée mentale, la Sénatrice est intervenue auprès du Service Culturel de la Communauté d'Agglomération Mulhouse Sud Alsace et a obtenu que les enfants de l'Institut Médico-Educatif bénéficient de la gratuité des musées ainsi que des manifestations organisées par la Ville.

Attentive aux problèmes du Handicap, la sénatrice est également intervenue à différentes reprises au Sénat afin que soit respecté le droit des handicapés.

## ◆ VISITES DES CANTONS

Patricia SCHILLINGER et son collègue Jean-Marie BOCKEL poursuivent la visite des cantons : après les cantons de Thann, Habsheim, Huningue, Illzach et Andolsheim, ils s'apprêtent à rencontrer, le 17 février 2006, les maires du canton de Soultz, soit le sixième canton de la tournée. Cette démarche conjointe des deux sénateurs est importante à leurs yeux car elle permet d'améliorer le travail de proximité et d'appréhender plus précisément les problèmes des uns et des autres, afin de les relayer auprès des pouvoirs publics.



Dernières questions écrites posées au Gouvernement :

Ministre des Affaires Etrangères :  
• Droits de l'homme au Tibet  
• Situation des réfugiés burundais

Ministre de l'Agriculture et de la Pêche :

• Le virus H5N1 aux frontières françaises

Ministre de la Santé et de la Solidarité :

• Réforme de l'assurance maladie dans le Haut-rhin  
• 2005 grande cause nationale du sida  
• Prise en charge des maladies orphelines

Ministre des Finances, de l'Economie et de l'Industrie  
• Numéro d'appel à tarification spéciale

## CONTACTS

### Sénat

Assistante : Yannick Tszanz

Palais du Luxembourg  
15, rue de Vaugirard  
75291 Paris Cedex 06

Tel : 01 42 34 33 96

Fax : 01 42 34 41 67

Email : p.schillinger@senat.fr

### Haut-Rhin

Assistants : Fatiha Meyer

Monique Jermann

Résidence "Les terrasses de Soustons"

8, rue Wilson - Bât 4

68330 Huningue

Tel : 03 89 67 02 01

Fax : 01 42 34 41 67

Email : schillinger.senat@wanadoo.fr

Rédaction : Fatiha Meyer, Yannick Tszanz - Maquette : Yannick Tszanz - Impression : Manupa Mulhouse